



協議会だより

足立区立第十二中学校
開かれた学校づくり協議会
会長 井門 明洋

令和7年度開かれた学校づくり協議会は、各自治会長、同窓会、校長、副校長、PTA 顧問、PTA など28名の委員で活動を行います。11月27日に第3回開かれた学校づくり協議会を開催し、学校評価、部会報告等、活発な意見交換が行われました。

1 開会の言葉 荒川 泰男 副会長

皆さんこんばんは。3年生はいよいよ中学生として最初の試験、入試が来月・再来月に控えています。本人たちにとっては初めての本格的な受験シーズンで、かなり緊張していると思いますが、とにかく第一関門、第二関門と頑張ってほしいというのが本音です。

先日ここで行われた性に関する講演会にも初めて参加しましたが、今は本当に進んでいるなと感じました。我々の頃にはああいった授業はなく、しかも小学校の時は男女で分かれて受けた記憶がありますから、時代は変わったんだなと。講師の先生のお話も実践的でざくばらんで、とても良かったです。そうした学びも含め、彼らはこれから大人への階段を上っていくわけで、その第一歩とも言える試験を控えている時期です。我々も影ながらしっかりバックアップしていきたいと思っています。よろしくお願ひいたします。以上です。

2 教育委員会挨拶 足立区教育委員会 学校支援課 学校地域連携担当 三ヶ島 誠次男 様

皆さん、こんばんは。青少年課の三ヶ島です。十二中学校の学校経営計画実現に向け、開かれた学校づくり協議会としてご尽力いただき、ありがとうございます。

先日、先ほども話に出た講演会を拝聴しました。久しぶりの講演会参加でしたが、自分の学生時代を思い返すと、まさに男女別々で受けた時代で、「今はこんなところまで話すんだ」と目から鱗でした。

今現在、寒暖差も激しく、インフルエンザがかなり蔓延しています。放課後子ども教室の担当をしている関係で、学級閉鎖の情報も入ってくるのですが、週末に一気に増えて、週明けや連休明けにさらに増える傾向があります。今年のインフルは例年と違い、中学校でぼつぼつ出始めたと思ったら、小学校で一気に広がるような流れになっています。ただ、不幸中の幸いと言いますが、十二中さんではまだ学級閉鎖には至っていないと校長先生から伺いました。

これから受験シーズンで追い込みの時期ですので、このまま無事に過ごせればと思います。皆さんの活動も3月まで続きます。どうぞ体調に気をつけて取り組んでいただければと思います。よろしくお願ひいたします。

3 会長挨拶 井門 明洋 会長

こんばんは。皆さんお忙しいようですね。先日、足立区の小中学生110名を連れてキャンプに行ってきました。出発前の時点で既に9名欠席、さらに現地で熱を出す子もいて、やはり体調管理は大事だと痛感しました。これから3年生は受験シーズンですので、十分気を付けていただき、「マスクより手洗い」と言われていますので、学校でもしっかり手を洗い、なるべく人混みを避けてください。長門小も大谷田小もまだ学級閉鎖は聞きませんが、西の方では多いようです。これから蔓延してくる可能性もありますので、引き続き気を付けてください。

今週29日は清掃活動があり、大谷田小学校にも協力いただいて120名ほど参加予定です。オヤジの会の焼きそばもいただける予定です。来年は開かれても協賛し、幼小中高が一緒になって町をきれいにする形にできればと思っています。

開かれの活動も、ただやるだけでなく、みんなで楽しみながら継続していければと思います。よろしくお願ひします。

4 議題

(1)学校状況報告 千葉 千登勢 校長

皆さんこんばんは。急に寒くなりましたね。3年生は受験期ということで、来週から全校で三者面談を行います。特に3年生は進路決定が近く、生徒本人たちは元気なんですが、むしろ先生たちのほうが少しピリピリしている、そんな状況です。

先日日曜日には足立東高校でESAT-Jという英語の「話す力」を測るテストがありました。20点満点で内申に加算される貴重な20点で、特に都立受験の生徒には大事な試験です。英語が苦手でも、話したり聞いたりは得意という子もいますので、それぞれで実力が発揮できていたら良いと思います。

学芸発表会と11月中旬のテストが終わり、その結果を踏まえて三者面談を実施します。3年生だけでなく1・2年生も、何を言われるのかなど少しドキドキしつつ、反省したり、来年度に向けて話をする時期です。

また1・2年生は校外学習の準備も進めています。1年生は都内巡り、2年生は鎌倉遠足で、修学旅行につなげていく予定です。

現在「学習展示発表会」を行っており、2階・3階の廊下に各教科のまとめや、全学年の英語スピーチ・作文など多くの展示があります。お時間があればぜひご覧ください。生徒たち本当に頑張っています。

学校全体としてはインフルエンザも流行しておらず、落ち着いています。小さな人間関係のトラブルはありますが、教員が介入して大きな問題にはなっていません。ただ、SNSなど見えにくいところでのトラブルもあるので、そこにはしっかりと目を光らせて対応していく必要があると思っています。

1月26日には、文科省から指定を受けて取り組んでいる「リーディングDX（ICT活用授業）」の発表があり、全国や区内の先生方が50名ほど来る予定です。タブレットを使うことで生徒が顔を上げ、話し合いにも積極的になり、やってよかったですと感じています。ただ、それが学力向上に直結するかはまだ課題で、教材研究がより大事になっています。先生たちもよく勉強していますので、もしよかったら見に来てください。

面接練習については後ほど副校長先生から案内がありますので、ご協力いただけますとありがとうございます。

来年は体育館と教室の工事があります。7・8月にLED改修工事、学芸発表会後の11～1月には体育館床の全面改修を行います。さらに令和9年の周年行事の前に、新グラウンドを4ヶ月かけて人工芝にする計画も進めています。フェンスの修繕も含め、毎年環境が整いつつあります。行事への影響が出ないよう調整して進めていく予定です。

また、来年度の運動会は熱中症対策のため、午前中に凝縮して実施する方向です。開始を8:30頃に早め、12:30頃には終わる形で進めていますのでご承知おきください。

(2)学校評価について 金澤 孝之 副校長

本日お配りしている学校評価表は、生徒・保護者・そして開かれた皆様にもご記入いただくものです。内容については、今後の部会でさらに検討していただければと思います。事前に評価委員の方へはお渡ししており、本日ご欠席の岡田様からも意見をいただき、少し修正しております。

12月中に回答を取り、1月上旬には学校評価としてまとめ、委員の皆様にお送りします。その後、学校関係者評価として整理し、できれば次回の開かれ（2月13日）でお示しする予定です。回答は紙ではなく、学校だよりと一緒にお知らせするGoogleフォームでお願いします。

(3)面接練習(3学年)について 金澤 孝之 副校長

事前に参加人数を伺ったところ、22日は8名、23日は5名のご協力があるとのことで、それを基に3年生の予定を組んでいます。今年は昨年までの「5分間で全員」方式では効果が薄いかもしれないということで、都立推薦や私立推薦で面接がある生徒に絞り、時間を長めに取って練習する形に変更しています。もちろん該当しない生徒も学年で練習は行いますが、特に「知らない大人と緊張感のある状態で話す」経験として、開かれた皆様に入っていただければと考えています。

もし追加で協力いただける方がいれば、人手はいくらあっても助かりますので、お声かけください。よろしくお願ひいたします。

5 部会

◇評価部会：学校から出された評価書を基に、次回2月13日の協議会の前に、昨年同様、評価部会のメンバーと校長先生・副校長先生で意見交換を行い、その内容を協議会でお示ししたいと考えています。細かな部分には分かりづらい点も多く、どう評価すべきかが課題です。そこで保護者の評価を参考にする方法や、子どもに接している教職員の率直な意見も伺えればという話が出ました。また、保護者からの辛口意見も隠さず共有していただけますと助かります。以上です。

◇家庭教育部会：先日の講演会へのご参加ありがとうございました。内容も聞きやすく、講師の方と親子の距離も近かったように感じました。ただ、人集めが非常に難しかったため、次年度は先生方やPTAの皆様の意見も伺いながら企画したいと思います。

◇土曜事業部会：現在、状況は大変良く、学生ボランティアの講師も2～4名が常時いて安定しています。年齢が近いため教え方も上手で、終了後には面接指導なども行っており、早めに受験準備を進める生徒にも対応できている点はとても素晴らしいと思っています。一方、来年度は卒業や都合で続けられないボランティアも出るため、新規募集の必要性を感じています。また、先生方との懇談会で「英検の試験官の手伝い」を依頼されました。自校開催を安定させたいとのことで、資格は不要、やり方を教われば対応可能とのことです。面接練習と併せ、英検試験官の支援にも取り組めばとのことです。

※副校長先生より補足：英検は1～5級がありますが、英語科教員が2名しかいないため、試験監督が不足しています。特に上位級の受験者は少人数でまとめて受ける必要があり、難しい状況です。そこで平日に来られる学生ボランティアの方にも監督をお願いできないか検討しており、募集をかける予定です。

◇広報部会：協議会だよりの発行は今回で3回目となります。前回同様、1週間から10日ほどでお手元に届くように発行したいと思っており、次回2月の分が最終発行となります。また、先ほどもお話がありましたが、29日土曜日に校内清掃ボランティアを開催させていただきますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

7 閉会の言葉 浦山 太市 副会長

寒いですし、インフルの菌もあちこち飛んでいると思いますので、皆で気を付けていきたいと思います。今回の議題は、年度の締めに向かう大事な内容ばかりでしたので、開かれた一員として一つ一つ受け止めながら、十二中をいろいろな面から応援できればと思います。どうぞよろしくお願ひします。お互い健康に気を付けていきましょう。お疲れ様でした。